

これまでに08年、アフガニスタンの人々にそれを聞いて、仲間なのか」とがつかりました。日本もアメリカの仲間など、人が多いそうです。日本はア

01年当時、小泉純一郎首相（同）が、アフガニスタンのために自衛隊派遣したことには、実はアフガニスタンの人は知る由もない」とだつたのです。

日本では紛争地での支援というとすぐ自衛隊派遣ができるないかどうかという議論になりました。日本は安倍晋三首相（当時の辞任の際、はじめて一般のアフガニスタン人に知られるようになりました。20

日本では、紛争地での支援と並んで、アフガニスタンの人々が言っています。また小学校卒業できたかどうかなという男性でも広島の原爆のことを知つていました。「日露戦争でロシアに勝った」「自分たちもソ連を追いつた」など、同じように語りました。日本はアフガニスタンの人々にそれを聞いて、仲間なのか」とがつかりました。日本もアメリカの仲間など、人が多いそうです。日本はア

平和的な支援こそ必要 法や行政整備 日本の役割大

これまで日本国際ボランティアセンター（JVC）は、ほかのNGOと協力しながら、日本の外務省、与野党に対して「軍事でない平和的なアプローチを望む」とした要望を何度も出しています。

インド洋での自衛隊による給油支援が安倍晋三首相（当

の強化の道具として利用していった側面があるかと思いますが、そこからの思考転換が必要です。まず何がアフガニス

ターンに必要かと、

前回お話ししたPRT（地方復興チーム）と違い、「日本の人道・復興支援は軍事、政治目的がないので、日本はい

アフガンの現実 長谷部 貴俊

④

日本に対して、インド洋での給油活動に対してもがつかりましたという声が聞こえたのですが、それでも米軍、NATO軍と一緒に陸上で軍事行動をしているわけではないので、その点ではまだ信頼の高さがあります。

開催されたアフガニスタン復興支援国際会議では、アフガニスタン政府の行政能力の低さ、汚職の問題が大きく取り上げられました。法の整備というのは大変重要な国だと枕じたばかりの筆者（右）と、あるアフ

ガニスタン人スタッフは、最近では「法律は紙だ。最後は撃つて殺してしまえ」と思つてたと話していました。

ナangルハール県の保健委員会との会合に臨む筆者（右）。現地の人々の要望をくみとり支援活動に生かしている（JVC提供）

これまでの軍事によるアプローチはすでに限界だと思いま

ド洋の給油活動は、対テロ戦争への協力として行つてきたことです。アフガニスタン人については日本のNGOも日本政府も区別なく同じ「日本」とみます。

私たちは当事者としてアフ

ガニスタンに向かい、そしてアフガニスタンへの関わりを検証する必要があります。

（和平会議）を呼び掛けまし

た。07年2月にはアフガニス

ターン、ヘルマンド県ムサカラ

で地域社会のためにピース・ジルガが開かれました。この

ような動きに日本が積極的に

イニシアチブを取るべきでな

いでしょうか。

これまでの日本政府のイン

（日本国際ボランティアセンター事務局長）

おわり